



Los representantes de las ONGDs locales de Ermua en la presentación de la campaña. :: A. L.

Las Jornadas de Inmigración analizarán la semana próxima en Ermua los efectos de la crisis

El programa organizado por las ONGDs locales incluye conferencias, sesiones de cine club y una fiesta intercultural

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Las undécimas jornadas de Inmigración de Ermua organizadas por ONGDs locales se ponen en marcha la próxima semana. El programa organizado por estas asociaciones contará con charlas, sesiones de cine-club y la tradicional fiesta intercultural de la que sus organizadores entienden que «está muy bien para conocernos todos y disfrutar, pero no debemos olvidar su aspecto reivindicativo».

Este año las jornadas se llevarán a cabo en un contexto marcado por la crisis económica. Por ello, desde la organización se quiere incitar a la población ermuarra a reflexionar sobre esos intentos de «culpabilización a la población inmigrante del aumento del paro, de ayudas sociales. Este discurso, promovido con fines electorales, está trayendo un avance de la xenofobia y un recorte de derechos para quienes más están sufriendo los efectos de la crisis», explican. Las jornadas precisamente pretenden abrir los ojos ante esta situación.

Las actividades comenzarán el martes con la proyección de la película 'Azur & Asmar', dirigida al alumnado de los centros educativos. Será a las 14.30 horas. Por la tarde, a las 19 horas, la responsable del Área de Cooperación Internacional de Migraciones de Cáritas Diocesana de Bilbao, Paciencia Okon Pocó, hablará sobre 'Crisis e inmigración', en Lobiano.

El miércoles, 1 de junio, se ofrecerá además otra charla, en este caso sobre 'El asilo a mujeres por razones de género', en la que se contará como ponente con la miembro de la Comisión de Ayuda al Refugiado, Leire Lasa. Esta conferencia se ofrecerá en la Casa de la Mujer, a partir de las 16.30 horas.

La fiesta intercultural se celebrará el próximo sábado a partir de las

EL PROGRAMA

► **Martes.** Cine (a las 14.30 horas) y charla, con el tema 'Crisis e inmigración' (a las 19 horas).

► **Miércoles.** Charla sobre 'Asilo a mujeres por razones de género' (a las 19 horas).

► **Sábado.** Fiesta Intercultural. De las 11 de la mañana a las 20 hora, con puestos, conciertos y comida popular.

Las jornadas pretenden abrir los ojos a la población ante la proliferación de discursos de contenido xenófobo

«Está muy bien conocernos y disfrutar, pero sin olvidar al aspecto reivindicativo»

11 horas. Durante toda la jornada estará abierta en la plaza Cardenal Orbe la feria con stands de las comunidades de inmigrantes que viven en Ermua, así como de asociaciones que trabajan en el campo de la inmigración en Euskadi.

En los stands se podrá encontrar artesanía, gastronomía y material informativo de sus culturas de origen o de las actividades que aquí realizan. Habrá puestos de Marruecos, Ecuador, Bolivia, Sáhara, Colombia, Senegal, Mali y asociaciones de mujeres inmigrantes Lacasiun, de Eibar, y Mujeres en la Diversidad, de Basauri. Además, la ONG Ayuda en Acción instalará un puesto de comercio justo.

Quien se acerque a la fiesta encontrará también una exposición de murales y dibujos realizados por los escolares ermuarra, se podrán hacer tatuajes con henna, trenzas africanas, pintarse las uñas al estilo colombiano o escribir su nombre en árabe y bereber.

A las 11 horas habrá juegos infantiles con Antxitxiketan. A las 12 horas una 'femitucada' se pasará por Zubiaurre. La música africana estará presente con el grupo Harresian zulo, a las 12.30 horas. La comida popular intercultural comenzará a las 14.30 horas y después, a las 16.30 horas, se podrá participar en un taller de percusión con Mustapha Agharban.

A las 17 horas se jugará un partido de fútbol de Juventud del Rif contra Latinos y un combinado de la APFE. A las 18 horas se disfrutará de un concierto con el grupo bereber Aywan y cerrará el programa el grupo de salsa con el conjunto boliviano Pasión latina, que actuará a las 19.30 horas.

Bizkaibus amplía la línea de Ermua-Ondarroa hasta Mutriku en varios horarios

:: A. LASUEN

ERMUA. El Departamento de Transportes y Urbanismo de la Diputación Foral de Vizcaya amplía la línea de Bizkaibus, que hasta hace pocos días cubría el recorrido de Ermua-Ondarroa, hasta Mutriku. Estos autobuses cubrirán, en horarios establecidos, el traslado de viajeros hasta la localidad guipuzcoana de Mutriku, que de este modo queda por primera vez comunicada en línea regular con Ermua.

La medida también beneficiará a la población mutrikuarra que contará así con una línea de autobuses diaria hasta la capital vizcaína. Hasta el pasado día 16 de mayo los autobuses cubrían únicamente el tramo desde Ermua a Ondarroa, por autopista. De momento, son tres los autobuses de la citada ruta que unen ya Mutriku con Bilbao, y viceversa, de lunes a viernes. Dos de estas unidades tienen su salida por la mañana y la otra por la tarde.

Los horarios son los siguientes: a las 6.25 horas, a las 7.25 horas y a las 15.25 horas, los autobuses partirán de Mutriku. Los horarios para poder realizar el viaje de Bilbao a Mutriku serán de tarde. Las salidas desde la estación de Bizkaibus, en la calle Iparraurre de Bilbao serán: a las 14.10 horas, a las 18.10 horas y a las 20.10 horas.

En la localidad costera habrá tres paradas, en el centro urbano, en el polígono industrial Mijoa y en Saturrarán. Por su parte, estos servicios se detendrán en Ermua en las tres paradas reglamentarias que existen en este momento. Por un lado se encuentra la de Zubiaurre (frente al mercadillo), la segunda y la más concurrida está en la Avenida de Bizkaia número 11 (frente a Aguirre Kirolak), y la última parada está ubicada en el barrio de San Lorenzo (frente al hotel). Lógicamente a la vuelta de Bilbao el orden cambia.

Otros trayectos

Además, el servicio de Bizkaibus atiende en Ermua otros trayectos como el de Eibar-Ermua-Bilbao (por autopista), también recorre el tramo de Ermua-Eibar-Durango-Lemoa-Hospital de Galdakao (por autopista) y, por último la línea entre Ermua, Durango y la UPV, utilizada por numerosos estudiantes locales para acceder a la Universidad. El acceso a la capital guipuzcoana y alavesa están más restringidos en la villa.

Muchos de los ermuarra que utilizan el transporte público en su desplazamientos se trasladan en primer lugar a Eibar y, posteriormente a cualquiera de las dos capitales, debido a que los horarios para estos destinos, directamente desde Ermua son muy limitados.



Una de las paradas del Bizkaibus en Ermua. :: A. L.

EN BREVE

Luis Ángel Canales y su ascenso al pico Lenin

CHARLA Y DIAPORAMA

:: El ermuarra y componente del colectivo local de montañismo, Artarrai Mendi Taldea, Luis Ángel Canales, ofrecerá el próximo martes un diaporama sobre su ascenso al pico Lenin (7.134 metros). Será en Lobiano donde este joven ermuarra cuente su experiencia en el citado pico ubicado

en el país asiático de Kirgistan. En primer lugar, a partir de las 19.30 horas, Canales ofrecerá una introducción de cinco minutos en la que informará sobre la cordillera del Pamir, la razón por la que eligió esa montaña y las características técnicas de su gesta, sin guía. Luego proyectará el diaporama, que cuenta con 35 minutos de duración. Posteriormente el montañero responderá a las preguntas y dudas de las personas presentes.